
Начинается урок, 
Он пойдёт ребятам впрок.
Много предстоит узнать. 

Постарайтесь всё понять.



На свете есть два вида занятий: учение 
с мучением и учение с увлечением.                                                      

                         (С.
Соловейчик) 



       Учение с мучением — дело известное. 
Бродишь, бродишь по комнате и никак не 
заставишь себя сесть за стол и открыть 
книгу. Наконец откроешь, а в ней всё 
непонятно, всё скучно, всё ненавистно.

       Ну ладно, сегодня кое-как выучишь 
урок. А завтра опять садиться за 
учебники. Опять это мучение!



     Но знаете ли вы, что такое учение с увлечением? 
Какое это счастье — торопиться домой, чтобы скорее сесть за книгу? 
Какая радость браться за трудную задачу по математике, вертеть её 
так и этак, прикидывать - может, получится? Не-ет, не выходит... А 
если попробовать по-другому? Ура, просвет! Неужели просвет? В 
душе что-то зажигается, предчувствие решения волнует, вы в 
нетерпении пригибаетесь к столу, и, если кто-нибудь окликнет вас в 
эту минуту, вы вздрогнете, оглянетесь в недоумении: «Что случилось? 
Разве в мире есть ещё что- нибудь, кроме этой задачи?». Просвет, 
просвет, предчувствие успеха, — а вот и сам успех, вот решение... да 
такое неожиданное, такое простое и ловкое... Жизнь получается 
хорошая, совсем счастливая. 
    Учение с увлечением — счастливая жизнь. Таков закон 



Посмотрите на рисунки. 

          Какое слово получилось? 

Запишите слова. 

             Подчеркните первую букву.
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Что такое суффикс?
 

 



СУФФИКС – ЭТО

МАЛЕНЬКОЕ 
СЛОВО

ЧАСТЬ СЛОВА



СУФФИКС СЛУЖИТ

для образования новых слов

для связи слов в предложении



СУФФИКС СТОИТ

после корня

перед корнем



СУФФИКС

НЕ ИМЕЕТ ЗНАЧЕНИЕ

ИМЕЕТ ЗНАЧЕНИЕ



СУФФИКСЫ – евн, - евич, 
-овн, - ович, -ич, -ичн

образуют отчества

образуют фамилии



  Буква Ч в суффиксе  –чик (-щик) со значением лица пишется после 
букв Д-Т, З-С, Ж.

Буква Ч в суффиксе  –чик (-щик) со значением лица пишется после букв 
Д-Т,    Ж.



“+” - это я 
знаю 
хорошо
 

“    ” – знаю, но 
хотелось бы 
узнать больше

“?” –новая 
информация







КЛЮЧ___
ЗАМОЧ___



Когда в слове пишется суффикс –
ИК, а когда суффикс –ЕК?



      

   Правописание суффиксов                              
существительных –ек, -ик



Алгоритм определения
1. Измени слово по падежам

(просклоняй)
2.Посмотри, выпадает ли 

гласный в суффиксе
3.Если выпадает,пиши –ек-.
Если сохраняется, пиши –ик-.



Алгоритм определения



платоч__

ек

листоч__

билет__

песоч__

ек

зуб__

ик

стол__ик

ик

ик
ек

ек

МОЛОДЦЫ!



Корректор

• Найдите ошибки, исправьте их, доказав 
правильность своего утверждения

  слоник хвостек кармашик

  лучик мячик  
вечерочик

орешик кузнечек



ик ек
кружоч…

винт…
пароход… 
сыноч…
звоноч…
корабл…
годоч…
билет…

голубоч…
дождич…
пакет…
комоч…

ек
ик
ик

ек
ек

ик
ек

ик
ек
ек

ик
ек



ФОТОДИКТАНТ













ФОТОДИКТАНТ
ПРОВЕРЬ СЕБЯ 

-ик   -ек

бегемотик львёночек

котик тигрёночек

зайчик котёночек

слоник зайчоночек

слонёночек



Рефлексия  
Оцени своё участие в уроке, 

свои знания и умения

Мне удалось …
Меня удивило ..

Я понял, что…
Я порадовался за …
Я могу похвалить себя за 

..…
Нужно выучить…

•  




